

LaRazón • Jueves 23.09.2021



• PUNTO Y APARTE

Polarización, riesgo hacia 2022 y en México se acentúa inestabilidad

aguilar.thomas.3@gmail.com

Por Ángeles Aguilar

Un mundo de preocupaciones... No tenemos una esfera de cristal para conocer a ciencia cierta cuáles serán los principales retos que enfrentará la economía mundial en los siguientes años. Como quiera, es claro que debemos estar preparados ante la cantidad de escenarios negativos que podrían mermar el bienestar material y social.

Para este año, especialistas apuntan que el planeta en su conjunto podría tener un avance del 5.5% y del 4.5% para 2022, cifras que podrían revisarse a la baja, máxime los riesgos vinculados con el colapso de la gigante inmobiliaria Evergrande. Recientemente Bank of America (BofA) redujo sus previsiones para China de 8.3% a 8% en 2021 y del 6.2% al 5.3% en 2022.

Pero aunado a ese foco rojo, en el panorama persisten múltiples peligros. Ayer la calificadora Fitch Ratings, al mando de Carlos Fiorillo, llevó a cabo su conferencia "World of Worries: Political Risks in 2022", en donde expertos de la firma, de aseguradoras y especialistas en ciencias políticas trazaron un mapa sobre los posibles riesgos en el corto plazo...

Tal como éramos... En Europa las elecciones en Alemania y Francia podrían significar un cambio de dirección en materia de manejo de la pandemia y acuerdos comerciales, lo que se traducirá en una mayor incertidumbre.

Asimismo, persistirá la tirantez entre las dos principales economías, China y EU, lo que podría dejar al resto de los países atrapados en esa disputa. La lucha por la preponderancia mundial podría durar hasta 5 años.

Por su parte, en Medio Oriente tampoco se descartan nuevos conflictos que podrían elevar los precios de los energéticos en un contexto de una exacerbada inflación. A nivel mundial ese indicador en el año podría rondar el 6%.

Como quiera, Tina Fordham, líder de estrategia política en Avonhurst, hace ver que el principal peligro es sin duda la batalla contra la pandemia, la cual, pese al hartazgo, no ha llegado a su fin. Los gobiernos y bancos centrales han agotado ya municiones para hacer frente a una nueva ola de contagios lo que podría llevar a nuevas restricciones de movilidad.

Además, la especialista enfatiza que gobiernos e individuos perdieron la oportunidad de aprender de la crisis de salud. En una añoranza por reinstaurar en *statu quo* y volver a como éramos antes, no se es-

tablecieron planes para robustecer las vulnerabilidades que salieron a flote, como la acotada capacidad de los servicios de salud y la lacerante desigualdad...

Punto de ebullición... En esa olla exprés de problemas, la polarización será el enemigo a vencer. En EU y AL el descontento social y la débil recuperación económica podrían traducirse en mayores conflictos sociales.

Ante el enfado generalizado de la población y las latentes carencias, la llegada de gobiernos más autoritarios e intervencionistas estará a la orden del día.

Sólo en México el índice que mide el riesgo de protesta social e inestabilidad de Fitch pasó de 55 a casi 72 de 100 puntos desde el 2020. Así que el contexto como agua para chocolate...

CORTEVA, INVERSIÓN POR 1.5 MDD EN MÉXICO

Elevan su apuesta... La empresa de soluciones para el campo Corteva Agriscience, que encabeza Ana Claudia Cerasoli, anunció una inversión por 1.5 millones de dólares para el Centro de Investigación que la empresa tiene en Jalisco.

Dicha inyección de recursos le permitirá ampliar sus laboratorios e instalaciones y realizar contrataciones de talento para desarrollar productos que optimicen las cosechas...

Twitter: @Soy_AngelesA